



Los alemanes en Lieja

Lo que dice un testigo

El Día Gráfico publica un interesante relato hecho por el estudiante de ingeniero don Cristóbal Mateos, el cual ha llegado a Barcelona, procedente de Lieja, en donde presenciaba los memorables hechos recientemente ocurridos. He aquí parte de lo referido por el señor Mateos: El día 3—dijo el joven estudiante—la media noche, los fuertes empezaron a hacerse señales. El cañonazo de un fuerte era contestado por otro, y a éste respondía el siguiente, y luego otro, y en esta forma todos los fuertes se daban la señal: ¡Centinela, alerta!... pero la voz humana era sustituida por el estampido del cañón. En Lieja la ansiedad era tan grande como el entusiasmo. Al día siguiente comenzó el bombardeo de la villa. El ejército belga salió a campo para entablar el combate, y aquellos valientes, infantería en número al formidable ejército que iban a combatir, se dirigían al sacrificio cantando, convencidos de que morirían en defensa de su honor. Es admirable la precisión con que efectúan los disparos la artillería y la infantería belgas. Por la noche se veían los reflectores de los fuertes, rápidos como un relámpago, iluminar un punto determinado, e inmediatamente iba a caer una granada en el punto que el haz luminoso acababa de indicar. Los cañones producen un ruido ensordecedor. Son varios los soldados que se han vuelto locos al cabo de unas horas de permanecer encerrados en los fuertes. Las cúpulas de los fuertes se abren; sale el cañón, dispara y desapareciendo rápidamente, vuelve a cerrarse la cúpula. Los pequeños cañones de los fuertes causaron enormes destrucciones en las filas alemanas. Imagínese si será imponente el número de bajas alemanas habidas en Lieja, que Alemania no las ha publicado todavía en el «Libro Blanco», siendo así que el 15 estaban ya tomados todos los fuertes. Al pié de los fuertes los montones de cadáveres llegaban a dos metros de altura. Nosotros contemplábamos los aeroplanos alemanes en sus evoluciones. Se remontaban y luego dejaban caer unas bolas, como de fuegos de artificio, para indicar a los suyos las posiciones del ejército belga, y entonces los alemanes dirigían sus disparos al sitio indicado. Los belgas, al darse cuenta de la maniobra, desalojaban inmediatamente la posición sobre la cual dejaban los aviadore caer las bolas de fuego. La artillería alemana se dispuso, finalmente, a bombardear la ciudad. Es digno de anotarse que las mujeres fueron las primeras en manifestarse partidarias de no rendirse, afrontando heroicamente los efectos del bombardeo. No prevaleció este criterio, y los parlamentarios propusieron a los alemanes la entrada a la villa mientras entrasen y saliesen por el mismo sitio, respetando el cinturón de fuertes. Los alemanes aceptaron, pero luego, una vez dueños de la villa, colocaron los rifles para transportar los cañones de 420 milímetros (que son los que lanzan los obuses a una distancia de ocho kilómetros con una fuerza de penetración de 12 metros), dejándolos instalados en el boulevard d'Avroy, el barrio aristocrático de Lieja, y desde allí, sin atenerse a lo pactado, bombardearon los fuertes que quedaban. Y los fuertes no podían contestar al ataque, porque al hacerlo debían tirar sobre la población. Los alemanes, como tiradores, no pueden compararse con los belgas. Muy raramente daban en el blanco, consiguiéndolo solamente a costa de prodigar el número de proyectiles. Un día vimos pasar un aeroplano, no sé si francés ó belga. El aeroplano volaba tan rápido como silencioso, y fue en vano que le persiguiese una escuadrilla de aviones alemanes. Las tropas alemanas dispararon contra el aeroplano enemigo, y sólo consiguieron estropear los suyos. Bueno, Lieja ya no se llama Lieja. Ahora se llama Lüttich. Los alemanes son los únicos dueños de la villa. Si usted va por la calle con las manos en los bolsillos, se las sacan con las bayonetas. Se ha prohibido el uso de

cerillas; la ciudad debe permanecer a oscuras y las casas con las puertas abiertas... Los edictos del jefe de la plaza pesaban unos 200 kilos—tantos son los que se han publicado—. A cada momento aparece un nuevo cartelito, orlado con la bandera alemana, amenazando con fusilar a los ciudadanos por el más fútil pretexto. A lo mejor, un grupo de soldados invade una casa, baja a la bodega y salen a la calle completamente borrachos. En este estado se pelean entre ellos, y luego se largan algún machetazo. Pasa un oficial y pregunta: —¿Quién te ha herido? ¿Os habéis peleado? —No—contesta el borracho—me han herido en esta casa (y señala la primera que se le ocurre). Inmediatamente se colocan frente a la casa cañones y ametralladoras; se la destruye y se la pega fuego. Si los bomberos se presentan para apagar el incendio, se les obliga a retirarse, apuntándoles el revólver en la sien. Por no respetar, ni a la Cruz Roja han respetado, pues han tirado sobre sus individuos, como también atacaron—antes de la toma de los fuertes—a un oficial que se adelantó con bandera blanca y acompañado de unos pobres soldados sin armas—que se habían vuelto locos dentro del fuerte—para pedir que le dejasen llevar aquellos infelices a la villa. Los alemanes, a los gritos de ¡hurra! ¡hurra! se abalanzaron contra el oficial y contra los locos. Y sin respetar la bandera blanca, se dirigieron a tomar el fuerte. No sé que clase de Cruz Roja debe ser la alemana—dijo el Sr. Mateos—que va armada hasta los dientes. Ya he dicho—añadió—que en Lieja cometen toda suerte de atropellos. Ese régimen de puertas abiertas les permite entrar y salir de las casas como si estuviesen en las suyas. Con la excusa de descubrir escondites de armas, se apoderan de las joyas, dinero y cuanto les viene a mano. Es inútil decir si respetarán a las mujeres. Lo atropellan todo. En Lieja se les tiene por verdaderos verdugos. Crean ustedes que ningún paisano ha disparado contra militares... Y no obstante, esa excusa les sirve de pretexto para justificar sus atropellos. En Lieja se cree que si llegan a tiempo los franceses no hubieran entrado allí los alemanes. Un dato curioso. Los soldados alemanes al llegar a Lieja preguntaban a los paisanos: —¿Dónde está la torre Eiffel? Les hablaban engañado. Esos muchachos creían estar en París. Otra nota pintoresca. En Aquisgrán un oficial alemán pronunció una arenga que terminó así: —Mañana a desayunarnos en Lieja, a almorzar en Bruselas y a cenar en París. Los fuertes de Lieja—añadió—son de chocolate.

El problema de las subsistencias

Estado demostrativo del movimiento de trigo y harina en la capital, en el día 4 de Septiembre de 1914:

Entradas.—Aragón, trigo, 75.240 kilos; Puerto, trigo, 30.080; Aragón (Cuarte) y Alberique, nada; Liria, harina, 32.503; Norte, harina, 2.500 y trigo, 50.000. Salidas.—Aragón, harina, 9.800 kilos; Puerto, harina, 44.550; trigo, 2.277; Aragón (Cuarte), harina, 5.600; Alberique, harina, 7.972; Liria, harina, 2.000 y trigo, 20.010; Norte, harina, 55.004. Saldo a favor de entrada, 42.515 kilos. Resumen.—Trigo entrado, 155.320 kilos; saldo, 22.287. Salido, 133.033. Trigo salido, 125.526 kilos; entrado, 35.008. Saldo, 90.518 kilos. El Alcalde accidental envió ayer varios volantes a la sociedad de ebanistas y Casa del Pueblo del Grao, con objeto de que puedan trabajar en las brigadas municipales algunos obreros de los que se hallan sin trabajo.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Casino Republicano del distrito del Museo (Corona, 2).—Esta sociedad celebrará baile familiar hoy, de nueve y media á doce y media de la noche.

CASA DE LA DEMOCRACIA

En virtud del art. 43 del Reglamento se convoca a junta general ordinaria para hoy, á las diez de la mañana. Habiliéndose de tratar asuntos de mucho interés para la Sociedad, se encarece la asistencia. El presidente, Ricardo Samper.

Datos interesantes

Los zeppelins. Al empezar la guerra Alemania poseía once zeppelins; de ellos ha perdido ya seis. El primero de éstos fué destruido por los fuertes de Lieja el 6 de Agosto; el segundo fué destruido en su cobertizo de Frescati por las tres bombas que arrojó el aviador capitán Tink; el «Zeppelin núm. 8», de Strasbourg, quedó destruido el 23 del pasado mes en el camino que lleva de Celles á Baclouville; otros dos de estos dirigibles, con averías, cayeron en los bosques que hay entre Metz y Aquisgrán; el último de los grandes aerostatos alemanes destruidos lo fué por los rusos en Malwa. Hace días había un zeppelin en Posen, otro en Siegnitz (Silesia) y tres en Colonia, Hamburgo y Kiel para vigilar el mar del Norte y el Báltico. Créese que los de Colonia y Posen han sido incorporados al ejército que lucha en Francia.

La gratitud del vencedor. El «Daily Chronicle» publica el siguiente telegrama de Ostende: «Una muchacha de Lieja, refugiada en Ostende, refiere que en casa de su madre, en los arrabales de Lieja, estaban alojados algunos ucranios. Atendiéndose cuanto fué posible, y cuando los alemanes fueron á partir, pronunciaron palabras de gratitud. Uno de ellos le tendió la mano á mi madre, y ella no vació en alargar la suya para estrechársela. En el mismo momento otro de los ucranios le asió un sablazo á mi madre, y le cortó la mano derecha. La autenticidad del relato está comprobada oficialmente por las autoridades belgas.»

MOVIMIENTO DE POBLACION EN ESPAÑA

Hemos recibido del jefe de Estadística de la provincia de Valencia, D. Vicente Sanchis Catalá, un ejemplar del resumen del movimiento natural de población de España durante el mes de Junio del corriente año, y de las capitales de provincia correspondiente al mes de Julio. En lo que se refiere á Valencia y su provincia, los datos son satisfactorios. Nuestra provincia tiene una población de 905.531 habitantes, y durante el mes de Junio del corriente año hubo 1.800 nacimientos, 1.042 defunciones y 472 matrimonios, resultando por cada 1.000 habitantes una natalidad de 1,99, una mortalidad de 1,55 y una nupcialidad de 0,52. En lo que respecta á la capital, Valencia, en el mes de Diciembre de 1913, tenía de hecho 236.392 habitantes, y en el mes de Julio último hubo 498 nacimientos, 384 defunciones y 122 matrimonios, resultando una natalidad por 1.000 habitantes de 2,11, una mortalidad de 1,62 y una nupcialidad de 0,52. Agradecemos al Sr. Sanchis Catalá su atención y elogiamos, cual merece, su estimable trabajo.

Alquiler de películas y cinematógrafos

Especialidad en funciones populares al aire libre. El más acreditado de Valencia.

ESTRENOS SIN COMPETENCIA

Salón del más higiénico y ventilado.

Alquiler de películas y cinematógrafos. Especialidad en funciones populares al aire libre. El más acreditado de Valencia.

Salón Cine Romea

PROGRAMA PARA HOY. Una película panorámica. (MAX-LINDER, ACTOR). La bonita película en colores, marca Pathé, «Cacería fatal». La graciosa comedia en dos partes, interpretada por Price. Los amores de Salustiano. Sesiones de tarde á 12:30 noche.

MOVIMIENTO OBRERO

Comité de Centro de la Casa del Pueblo. Se convoca a una asamblea magna general á todas las Sociedades adheridas al Comité, para hoy, á las diez de la mañana, en la Casa del Pueblo, para tratar de las subsistencias y sobre el despido de los obreros de los talleres. El Comité dará cuenta del modo que los obreros sin trabajo puedan encontrarlo. Por ser de mucho interés los asuntos á tratar, no dejaréis de acudir como un solo hombre.—El secretario, Mariano Belloch. La Constructora Valenciana.—Celebrará junta general reglamentaria hoy, á las diez de la mañana, para la dación de cuentas y entre otros asuntos de interés dar cuenta del resultado de la reunión que se celebró en el Gobierno civil con una comisión de contratistas.—El secretario, Isidro Climent.

TEATRO POLO

HOY DOMINGO HOY. De 3:30 á 12:30. Preferencia, 0'35.—General, 0'15. Éxito inmenso. LA PRINCESA EXTRANJERA. Estrenos: JUVENTUD QUE TRIUNFA. LA TIMIDEZ DE BIDONI (ámbas de Cines).

PALACIO DEL CINE

A las sociedades de la Federación Agrícola Valenciana. Compañeros: Habiendo dado el ministro de la Gobernación órdenes para que el dinero que presupuesten los municipios para fiestas se destine á favorecer á los obreros sin trabajo, deben todas las Sociedades de trabajadores reclamar dicha consignación, imitando á los compañeros de Pedralva. Por la Federación, Juan Almela.

COCO RAYADO

Confiteros. Vendo por kilos y por cajas. Pelayo, 19, tienda.

Sucesos

Desgracias. José Beltrán Pont, de 42 años, obrero, trabajando á bordo del vapor «Juliana», á causa de un golpe que le dió una caja se fracturó el brazo izquierdo. Rosa Queral Ibáñez, de 70 años, fué atropellada ayer por un carro, que le ocasionó lesiones de consideración en la pierna derecha. Encarnación Escolástica Lauria, de 50 años, al intentar ayer en el camino de la Soledad, apearse del tranvía en marcha, cayó, siendo atropellada y resultó con la fractura de la clavícula derecha y contusiones graves en el pecho. Fué curada en la Casa de Socorro de la Glorieta, dándose cuenta al juzgado.

Muerte del nervio dentario é insensibilidad perpetua con nuestro desvito-insensibilizador aplicado á un diente ó muela por los profesores especialistas de esta clínica. El dolor cesa siempre en el acto, en nuestra presencia, aun en los casos más desesperados, y el cliente due me tranquilo desde la primera noche, y mastica desde el mismo día, seguro ya de no tener que recurrir á la extracción.

También hacemos dentaduras completas desde 75 ps.; coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro. BARCAS, 3 (encima del horno del Puig), VALENCIA. De 9 á 1 y de 3 á 6. Días festivos, sólo de 9 á 1.

ESCOBAR LOPEZ. Y POR ÚLTIMO COMO REY DE ESPECÍFICOS PARA ENFERMOS DEL ESTOMAGO É INTESTINOS LOS COMPRIMIDOS. Representante: D. Ramón Casanova Boix.—Ruzafa, 72, teléfono 776.

EL GAITERO CHAMPAGNE

Amago de incendio. Anoche á las 9:30 dieron aviso al retén de bomberos, que en la casa núm. 7 de la calle Ribot se había prendido fuego la chimenea. Salieron las bombas, quedando sofocado á los pocos momentos el amago de incendio.

PLAZA DE TOROS

Funciones para hoy domingo. A las 6 tardes. MATINÉ EXTRAORDINARIA. LA GENERALA. Preferencia, 35 céntos.—General, 15.

Calenturas rebeldes

Escopetas marca JABALÍ. Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes. Nuevos precios sin competencia. Eduardo Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13.

Purgaciones

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fujos blancos, irritaciones, gata militar, etc. es la Inyección Antiséptica Valencina Palencina. Farmacia de Valencina Palacios, Esida de San Francisco, 32.—Valencia.

Nájera, dentista

Barcas, 11, principal.

INFORMACION DE LA GUERRA EUROPEA

Detalles de la toma de Lemberg.—Los alemanes bombardean Maubeuge.—Crucero inglés á pique.—Desastrosa situación de los austriacos.—Nueva táctica de los alemanes.

El conflicto en España

La Prensa y la neutralidad.—El ministro de la Gobernación y las declaraciones de Lerroux. «El Imparcial».—En su artículo de fondo se expresa en los siguientes términos: «En sus declaraciones, el conde de Romanones coincide con la opinión nuestra, defendiendo la neutralidad expectante. Lerroux se ha colocado en situación difícil y comprometida. Luego dice que no cree que la manifestación de anoche fuese del todo espontánea, y añade: «La opinión se ha pronunciado por la neutralidad, y de ahí no hay quien la saque.» «El Liberal» dice: «Aunque los alemanes entraran en París, la guerra proseguiría, porque las naciones beligerantes no pueden someterse al bárbaro yugo de Alemania.» «La Mañana».—Comenta desfavorablemente las declaraciones de Romanones y censura la conducta de Lerroux. «El País».—Se expresa de la siguiente manera: «La palinodia cantada por el conde de Romanones merece nuestro aplauso, porque en España es más popular persistir en el error que dar su brazo á torcer. Se pide que se abran las Cortes para que Melá se pronuncie en favor de Alemania y Melquíades Álvarez en favor de Inglaterra y Francia, y pronunciar discursos embotellados.

Pronúncios en los Juegos Florales. Tampoco somos partidarios del gobierno nacional. Después habla de la manifestación de anoche, y dice: «Nosotros hemos combatido la actitud de Lerroux.» Sánchez Guerra ha dicho á los periodistas hablando de la manifestación: «Ignoraba que se trataba de una manifestación en la calle, cuando una comisión me entregó una protesta contra Lerroux. Lo hubiera prohibido. La manifestación no pudo evitarse en los primeros momentos por ser espontánea. Luego fué disuelta, aunque se trataba de una manifestación de simpatía al Gobierno. Este era el más interesado en que así se hiciera. Ayer no hice comentario alguno acerca de la noticia de haber sido fijadas en los Ayuntamientos de Francia las declaraciones hechas por Lerroux. La noticia se comenta ella sola. La protesta de los manifestantes me fué entregada por cuatro individuos pertenecientes á los partidos jaimista, republicano, socialista y maurista. En dicha exposición se protesta de la conducta de Lerroux, y se aplaude la norma de los diez que daría cuenta al Gobierno de su protesta. El gobernador civil de Oviedo, que se halla en Gijón, me comunica que se hallaba frente al Centro Obrero una sección de caballería de la guardia civil al mando de un capitán, cuando fué apedreado por los obreros. Entonces los guardias dieron una carga.

El capitán resultó contusionado por una pedrada en el brazo derecho. Hay varios heridos leves. La fuerza pública detuvo á 17 obreros. Se ha restablecido la calma según me comunica el gobernador. Habla Dato. El jefe del Gobierno recibió esta mañana á los periodistas en su despacho oficial. Estuvo muy comunicativo con los mismos. «Dí cuenta esta mañana á D. Alfonso—comenzó diciendo—de los telegramas recibidos por el Gobierno relacionados con el conflicto europeo, y de la manifestación celebrada en Madrid en pró de la neutralidad. Hay una noticia—continuó—que yo reservaba hasta recibir el «placet» del gobierno francés. Hoy la insinúa un periódico, y éste me ha producido disgusto, y henos de procurar averiguar quién ha sido el que la ha facilitado al citado periódico, hablando abiertamente á su deber. En el último Consejo celebrado en Palacio di cuenta á D. Alfonso de los telegramas que había recibido el Gobierno del representante de España en Francia, marqués de Villaurrutia, expresando su criterio oportuno al del Gabinete en el asunto de la instauración del Gabinete francés en Burdeos. Nada de extraño tenía que el embajador no coincidiera con nuestro criterio, pero si en términos desconsiderados é inadecuados. Esto me puso en el doloroso trance de decretar su sustitución, é inmediatamente se consultó al gobierno francés para que diese su «placet». La diferencia de criterio estaba en que

nuestro embajador opinaba que debía trasladarse á Burdeos, y nosotros entendíamos que era necesaria su continuación en París para la defensa de los intereses de los súbditos españoles y los de otras naciones á nosotros encomendados. Como la responsabilidad era del Gobierno y no del embajador, no cabía en este más que aceptar la orden y continuar en París ó dimitir el cargo. El sustituto del Sr. Villaurrutia es el general Sr. Espinosa de los Monteros, marqués de Valliera, persona grata por haber estado á las órdenes de Poincaré y Loubet cuando éstos estuvieron en Madrid, y persona culta y merecedora por diversos conceptos, que no está bien que yo mencione. (El marqués de Valtierra es condego del Sr. Dato.) Saldrá el nuevo embajador inmediatamente para Burdeos, y una vez recibido por monseñor Poincaré, se trasladará á París. Las órdenes y la credencial quedaron firmadas en el Consejo del jueves, pero calé la noticia hasta obtener el «placet» del gobierno francés. Repito que he experimentado verdadero sentimiento al enterarme de que la noticia la publicaba un periódico antes de facilitarla yo. Esto revela que algún funcionario, obligado á guardar secreto, no ha cumplido con su deber. El marqués de Valtierra tiene ya preparado su discurso de presentación á Mr. Poincaré. Está redactado en términos que creo será grata á Francia y á España. D. Alfonso irá á La Granja y almorzará con la Infanta Isabel. Nosotros nos reuniremos en Consejo. Acordaremos prohibir la fijación de noticias

en los transparentes de los periódicos, que va resultando bastante comprometido. Ya saben ustedes que el lector colectivo es peligroso. Las noticias de la guerra que vienen recibiendo, dan motivo á manifestaciones contrarias, que el Gobierno no puede consentir. D. Alfonso firmó un decreto importante de fomento: la creación de una línea de vapores de Bilbao á Southampton para el servicio postal y comercial. El servicio será trisemanal. Tal mejora nada siendo muy solicitada por entidades de Cataluña y Vizcaya. Ayer también me visitó el Sr. Matanzas, hablandome de los beneficios que esa línea produciría. El Gobierno, pues, al crear esa línea, ha respondido á las necesidades del comercio y la industria. El ministro de Fomento marcha esta noche á Fuerterrabia. Consejo de ministros. Se ha celebrado Consejo de ministros en el despacho del de Gobernación, según anunció días pasados el Sr. Dato. Fué el primero en llegar Sánchez Guerra. Sus manifestaciones quedaron reducidas á decir que llevaba una real orden acerca de la adquisición de medicamentos. Entró luego Bergamín. —No traigo nada—dijo á los periodistas—Ni siquiera carta del Sr. Unamuno. No sé por qué se siente este señor atropellado por mí. El cargo del Rector es de la confianza del ministro, que puede deponearlos cuando lo estime conveniente, sin que por ello deban sentirse atropellados los interesados, como no se

sienten los gobernadores civiles cuando son relevados ó sustituidos. Además, el Sr. Unamuno podrá ser un granio; pero yo creo que fuera del Latín, del Griego y de la Literatura, de otros conocimientos anda algo confuso. En fin; aunque fuera un sabio entiendo que no servía para Rector. Dato entró luego en Gobernación. Dijo que el nuevo embajador de España en Francia había marchado á las doce y media á la vecina República. Hoy entregará en Burdeos sus credenciales á Mr. Poincaré, y á las ocho de la noche proseguirá su viaje á París. Terminó diciendo que carecía de noticias de la guerra. Ugarte manifestó que llevaba algunos expedientes de obras. —Bugalla! llevaba la distribución de fondos del mes y algunos datos sobre la cuestión de las subsistencias y visitas hechas al gobernador del Banco. Los demás ministros nada dijeron. El Consejo comenzó á las tres y media y á las cinco y media terminaba. Sánchez Guerra dió del Consejo las siguientes referencias: —Dato ha leído unos despachos del ministro de Estado, algunos interesantes, como el nombramiento de nuevo embajador de España en París. Se aprobó la distribución de fondos del mes. Di cuenta de la manifestación de anoche. El Gobierno está dispuesto á impedir que se repita. Para evitar la propagación de ciertas noticias he llamado á los directores de los periódicos. Hemos recibido un despacho de Bilbao ayer.



Atentado contra un policía

Barcelona.—Ha llegado el jefe de la brigada investigadora sobre el anarquismo, Martorell. Este acudió a su despacho, y cuando se hallaba distraído penetró el anarquista Vega, flabado distraído un tiro en la frente.

Quiso repetir, pero le falló el tiro. Martorell pudo incorporarse, saliendo de su despacho, donde quedó encerrado Vega hasta que fue detenido.

Parece que Vega es íntimo del conocido literario Figuera, recién llegado de América. Figuera es natural de Gijón y vino a España expulsado de la Argentina.

Vigilábase mucho, especialmente estos últimos días, para evitar que se mezclara entre los obreros que carecen de trabajo y los soliviantara. Hoy pretextando que se marchaba pidió 70 pesetas a Martorell, ofreciéndole éste menor cantidad.

Entonces Vega le hizo el disparo. El proyectil no penetró en la cabeza, alzólo tan sólo la piel frontal.

Naufragio de un buque brasileño

San Sebastián.—Lema ha manifestado que en Río Martín ha naufragado el buque de vapor brasileño, «Sus» ahogándose el capitán y un marinero.

A. SERRANO.

Teatros

APOLO. Un verdadero suceso ha constituido la inauguración de la temporada de cine en este teatro de Apolo.

Hoy, en función extraordinaria, que comenzará a las 9.30 y precios los de costumbre, en día festivo, se repetirá la grandiosa película de éxito asombroso «La princesa extranjera» y se estrenarán dos cintas más, de Cines.

Plaza de Toros.

Magníficas funciones se anuncian para hoy domingo en este teatro. Por la tarde gran matiné extraordinaria, en la que se representará la lindísima opereta «La generala», empezando a las seis en punto de la tarde y fijando los precios de 35 céntimos preferencia y 15 la general.

Por la noche se pondrá en escena «El conde de Luxemburgo» a los precios de 50 céntimos preferencia y 20 la entrada general.

Cine Romea (San Vicente, 106).

La empresa de este salón, contando con que hay muchas personas que no pueden concurrir los días laborales a los espectáculos, ha procurado escoger un gran programa en el que se exhibirán las películas de éxito de esta semana «Max Linder, actor» y «Los amores de Sultán». Además se proyectará una cinta panorámica e instructiva y «Cacería fatal», en colores.

Es un programa que encierra grandes atractivos y si a esto se añade que el salón está acondicionado para estos días de calor por sus ventiladores y es el mejor local para cine se comprenderá que sea el predilecto del público.

Noticias

Ayer conferenciaron extensamente el presidente de la Diputación y el Alcalde accidental, tratando de las obras que van a comenzar en el puerto, acordando colocar en ellas el mayor número posible de albañiles, a cuyo efecto, el Alcalde pasará al Sr. Martínez Aloy nota de los albañiles que carecen de trabajo y lo soliciten, para que el presidente, de acuerdo con el ingeniero Sr. Fuster, de colocación al mayor número posible de solicitantes.

En cuanto comiencen las obras, serán admitidos que no sean albañiles. Hablaron también extensamente sobre la fabulosa suma que adeuda el Ayuntamiento por contingente provincial, acordando que en la próxima semana se reunirán el presidente de la Diputación, el Alcalde y los contadores de ambas Corporaciones para buscar una forma que permita al Ayuntamiento ir enjugando la deuda.

El presidente de la Cámara de Comercio, señor Castro, recibió ayer del ministro de Hacienda el siguiente telegrama: «En contestación a sus telegramas sobre exportación arroz, le participo que se dan instrucciones a Aduana Valencia para que sea aquella permitida mientras tenga un precio inferior, con cáscara, a 25 pesetas los 100 kilos.»

Se ha publicado y hemos recibido el número 17 de «Industria y Comercio», órgano de Unión Gremial.

Inserta una completa e interesante información mercantil y económica relacionada con la guerra europea y con asuntos locales de palpante actualidad.

Lleva también razonados artículos doctrinales y disposiciones legales muy dignas de tenerse en cuenta en los momentos presentes.

El presidente accidental del Ateneo Mercantil, D. Antonio Lorenzo, dirigió ayer el siguiente telegrama: «Presidente Consejo ministros.—Madrid.

Ateneo Mercantil sumándose al sentir de las demás fuerzas vivas de Valencia, reunidas ayer en Asamblea Cámara Comercio, felicita al Gobierno por su resuelta actitud en el mantenimiento de la neutralidad, alentándole a persistir en ella, única salvaguardia de los intereses generales de la nación.»

La Banda Municipal interpretará esta noche, de diez a doce, en la Gloriaeta, el siguiente programa: Primera parte: «Ondes», pasodoble, Méndez; «Nostalgias», vals lento, Tonda; «Escenas andaluzas»; I. Bolero, II. Polo gitano, III. Marcha y saeta, IV. Zapateado, Bretón.

El Gobernador nos dijo anoche que había quedado definitivamente solucionado el conflicto entablado entre patronos y obreros de Pedralba, quedando el asunto en iguales condiciones que antes de su planteamiento.

La suscripción para los repatriados ha aumentado en 632,25 pesetas.

El delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Bernabé Martínez, 720 pesetas; D. Antonio Alcaraz, 290; D. Antonio Camps, 30.625; Sres. Cola y Maycas, 1.193; los mismos, 406,47; señor administrador del penal de San Miguel de los Reyes, 1.001.

En la caja de la Diputación se han recaudado ayer las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Cuart de Poblet, 1.200 pesetas; Palma, 150; Onteniente, 1.500; Puerto, 1.402,95.

Han sido nombrados maestros interinos: De Cullera, D. Olegario Pintado Pérez y de Estrecho de San Ginés, D. Laureano Polidano Aiguail.

Se ha comunicado a la Dirección general de Enseñanza que en este distrito universitario no existen vacantes para proveer entre las opositoras sin plaza de las últimas oposiciones.

Ayer contrajeron matrimonio la bella y distinguida señorita Rosita Correa Mitó, hija de los acreditados dueños de la fonda «La Palma» D. Ramón y doña Elena y nuestro estimado amigo el inteligente profesor de piano del café Inglés, D. Emilio Marco.

Los contrayentes fueron apadrinados por doña Rosa Jimeno, prima de la desposada y D. Juan Folch, tío del novio.

De testigos actuaron D. Gaspar Catalá Marqués y D. Miguel Gálvez Esteve.

La feliz pareja recibió muchos y valiosos regalos de sus parientes y amigos.

Después de la ceremonia que se vio muy concurrida, se trasladó la comitiva al domicilio de los padres de la novia, donde se la obsequió con un espléndido «lunch» reinando durante el acto la más franca cordialidad y alegría.

Los nuevos esposos salieron en el correo con dirección a Madrid y otras capitales.

Les deseamos una eterna luna de miel coronada de venturas inabarcables.

Anoche nos visitó una numerosa comisión de acomodadores, para protestar de que al darse cuenta por alguien del nombramiento de nuevo jefe de dicha corporación por la empresa de la plaza de Toros, se hable de política y se alegue que la única razón de otras actuaciones fue la alta política.

Los manifestantes no manifestaron que su anterior jefe Sr. Montijano, podrá tener éstas o aquellas ideas políticas, pero que desde su puesto jamás les habló de ellas, pues conocía de sobra que la corporación de referencia está formada por hombres de distintas tendencias que sólo se han preocupado de cumplir con su deber en la plaza. Añadieron los visitantes que tanto monta para ellos el campo en que milita su anterior jefe, como que el actual sustente las ideas que tenga por conveniente.

Quedan complacidos los acomodadores que anoche nos visitaron.

En virtud de la publicación del real decreto reorganizando los estudios del Magisterio, desde hoy hasta el día 30 del actual, a las doce de la noche, queda abierta la matrícula para los alumnos oficiales en la Escuela Normal de Maestros, matrícula que se había suspendido por orden de la superintendencia.

Ayer tarde regresó a Valencia la colonia escolar de Serra, siendo recibidos los pequeños escolares por sus familias y numeroso público.

Los niños que componen la colonia escolar de Serra vienen muy bien de salud.

Sean bienvenidos y de desear es que se repitan excursiones tan útiles para la salud de los niños.

Se nos comunica desde Enguera que allí, en la cárcel, hallase detenido el alcalde de Mogenet, D. Alfredo Gassó, por orden del juez de Instrucción Sr. Crespo, quien, acompañado del escribano Sr. Fernández, se presentó en dicho pueblo para instruir sumaria sobre un infanticidio.

Añádese que gracias al celo de dicho funcionario pudo esclarecerse un delito que hasta los niños conocían y que seguramente no quedará impune. Al propio tiempo que esta detención se ha decretado la libertad de cuatro hombres y tres mujeres, pero se ordenaron otras detenciones.

El juzgado se constituyó en la heredad de «Les Barraquetes» practicando diligencias, al parecer, en busca de los restos de un recién nacido, pero el resultado, según se asegura, fué negativo.

Damos la noticia a título de información y con las naturales reservas, dada la índole delicada del asunto.

Ayer mañana, una comisión de obreros huelguistas sogueros visitó al Gobernador, rogándole interceda cerca de los patronos y recabe de éstos la concesión de las peticiones por ellos formuladas.

Atendiendo en su ruego a los comisionados, el Sr. Tejón ha citado para hoy al presidente del Gremio de Sogueros, con quien tratará de buscar una fórmula que solucione las diferencias surgidas entre ambas partes.

El jefe de la Central Telefónica D. Pascual Pericho, nos comunica que ha quedado abierta al servicio público la estación de Coruña.

URBUAGA DE UBILLA.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memoria y guías.—SE REMITEN GRATIS.

El Dr. Ibáñez Algarra ha trasladado su consulta para el tratamiento de las enfermedades de la boca y dientes, a la calle de Canalejas (antes plaza de Villaras), junto al Hotel de Roma.

Vida Municipal

El Alcalde accidental dijo ayer que había ordenado los siguientes pagos: Gastos de Beneficencia, 316 pesetas; obras públicas, 5.505,19; gastos de equipaje, 135; jornales de retenes de bomberos, 750; personal de alumbrado, 1.023,75; y jornales, 7.774.

Terminada la lista cobradora del arbitrio sobre rútiles y muestras, correspondiente al actual año, queda expuesta al público, por término de 10 días, en la sección de Hacienda del Ayuntamiento, para que puedan examinarse y aducir las reclamaciones que crean pertinentes.

Ayer fué declarada desierta por falta de postor, la subasta para la construcción de una Casa de Socorro en el distrito de Rufaia.

Recaudada ayer por arbitrios. Carnes, 3.566,50. Inspección veterinaria, 411,82. Peaje, 48. Total, 4.326,32.

Reuma, Gota, Artritis

Tratamiento por la Emanación del Radium. Emanatorios intensivos, modelos alemán Loewental ó italiano-español Bertolotti-Catalayud, los primeros instalados en Valencia.

TRES SESIONES DIARIAS Instituto Catalayud de Electricidad Médica Establecimiento de primer orden; el mejor de España entre los de su clase; uno de los mejores del mundo. Cirilo Amorós, 31

BIOFORINA advertisement featuring a bottle image and text describing its benefits for fatigue and weakness.

Lea usted "MUNDO GRÁFICO" Completa información gráfica de los asuntos más interesantes de la guerra. Precio: 20 céntos.

ESTÓMAGO ARTIFICIAL advertisement for stomach ailments, mentioning J. URIACH Y C.ª.

Gran Fábrica de Lunas advertisement for mirrors and glass work, owned by J. PRAT.

LA ESFERA - Publicación semanal ilustrada - La mejor revista que se publica en España. Información de los asuntos más palpitantes y de actualidad.

Balneario de la Fuente de Mlortelano BUÑOL advertisement for mineral water treatments.

Triciclo advertisement for a three-wheeled bicycle.

Acordeones superiores advertisement for accordions.

OBESIDAD advertisement for a medical treatment by Cirilo Amorós.

Fábrica de artículos para viaje advertisement for travel goods.

Se venden advertisement for various household items.

BILLARES advertisement for billiard tables.

CHICO advertisement for a child's bicycle.

SOLUCIÓN CASSES advertisement for a medical solution.

SIEMPRE HERMOSA advertisement for hair care products.

Venéreo advertisement for venereal disease treatment.

Máquinas GRITZNER para coser advertisement for sewing machines.

COMPañIA VALENCIANA DE VAPORES CORREOS DE AFRI... advertisement for shipping services.

SERVICIO DIARIO A BARCELONA advertisement for daily shipping to Barcelona.

SERVICIO DE ITALIA advertisement for shipping to Italy.

LINEA DE CANARIAS advertisement for shipping to the Canary Islands.

Consignatarios advertisement for shipping agents.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía advertisement for shipping services.

Hijos de Nogueira advertisement for shipping services.

Agencia Combinada de Transportes advertisement for transport services.